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Мы встретились с ними на пресс-конференции, посвященной IX молодежной экспедиции «На
лыжах - к Северному полюсу!». Четверо мальчишек из команды представляют кадетские
корпуса, в которых они учатся. Мы поговорили с москвичом Алексеем Копачевым и узнали,
как в марте прошли учебно-тренировочные сборы (УТС) в Карелии, что он ждет от
предстоящего полярного похода и как, по его мнению, экспедиция повлияет на него.
Итак, слово Леше из кадетского корпуса Следственного комитета РФ:
«Я был наслышан о подобных экспедициях. Уникальная возможность! Я понял, что не
использовать ее в 16 лет невероятно глупо! Но осознание того, что я сильно хочу на полюс,
пришло не сразу. Как говорится, аппетит приходит во время еды. И вот после Карелии
появился настоящий азарт.
В моем корпусе сразу определили, кто из ребят поедет на УТС в Карелию. У кого-то хорошая
физическая и лыжная подготовка, а кто-то лучше работает в команде. Сомнения насчет того,
что я пройду отбор, конечно, были, ведь все очень хотели попасть в полюсную группу.
На УТС каждый старался показать себя, и конкуренция в какой-то мере присутствовала, но
тем не менее в походе мы все помогали друг другу. Я считаю, что должно быть не
соперничество, а сотрудничество, сплоченность. Больше всего мы старались быть самими
собой.
На сборы мы ехали в два захода, сначала первые две группы по 10 человек, а потом вторые две
- разница была в один день. Удивительно, что до сих пор мы все общаемся, переписываемся в
соцсетях, несмотря на то что шли по разным маршрутам и жили не вместе. Мы были в
Карелии всего неделю, а сплотились так, будто общались вечность! Трудности все-таки очень
сближают.
Я уверен, что в экспедиции от этих самых трудностей некуда будет деться, ты останешься с
ними один на один в арктической пустыне: впереди и сзади, слева и справа только она... Но я
знаю, что чистое ледяное поле может попасть только в один день из восьми, а все остальное
время придется преодолевать ледяные горы - торосы. А еще каждый из нас очень хочет
попробовать переплыть полынью в Северном Ледовитом океане, хотя это и страшно!
Считаю, что физически можно преодолеть любое препятствие, а вот морально... У меня был
один момент на сборах, можно сказать, перелом. Это был конец второго дня, вечер. Я уже
очень устал, чувствовал, что хочу домой, к родным и близким и мне просто не хочется идти
дальше. Но буквально на следующее утро все было в порядке - я был полон энтузиазма и шел
вперед. Недаром говорят, «утро вечера мудренее». Этот момент нужно просто переждать,
пережить. Все следующие дни я прошел в первых рядах, и все было безумно интересно!
Я думаю, такие экспедиции полезны и нужны. Уже 9 лет подряд они укрепляют арктический
статус России. Все думают: «А Россия-то может, раз у них дети ходят на Северный полюс, как
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на прогулку!» Следующим этапом может стать Южный полюс, и можно идти до него пешком
от Москвы! Вообще понимание того, что ты смог преодолеть себя, достичь цели несмотря ни
на что, помогает стать уверенней, крепче и закаленней!
А вот морская бездна в 4 км не испугает меня, ведь я буду чувствовать под ногами твердую
опору. К тому же я знаю, что все наше снаряжение не тонет. Думаю, что нам ничто не
угрожает, ну, кроме белых медведей.
Все мои друзья просили привезти фотографию с мишкой. Кто-то захотел даже шкуру или зубы
медведя! Но белый медведь в Красной книге, поэтому мы все решили привезти с полюса самое
доступное - снег и воду.
Пока что я не знаю, как на меня, на мой характер повлияет полюс, но еще на собеседовании,
когда мы впервые прибыли в Клуб «Приключение», мне задали вопрос: «Какие у тебя есть
личностные недостатки, что было бы хорошо изменить в себе?» Я ответил, что считаю себя
немного замкнутым и излишне скромным. Вернее, считал. Но если сейчас сказать об этом
ребятам, они будут смеяться. После Карелии я даже не верил, что смогу поменяться за столь
короткий срок, что поход может изменить меня, но я определенно стал более открытым и
общительным.
В моем кадетстком корпусе Следственного комитета все счастливы, что я представлю его и
нашу столицу Москву. Все мной гордятся, поддерживают. Думаю, эта экспедиция даст мне
некую путевку в жизнь, определенный толчок. Наверное, она сыграет важную роль для меня в
будущем. Поживем - увидим!»

Анастасия Дубровая, Клуб «Приключение»

19 Апреля 2016
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